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結婚人情加價 酒樓盛惠800蚊

香港文匯報訊（記者 費小

燁）香港田徑運動員呂麗瑤自爆

小時候曾遭她信任的教練性侵

後，港人給予她無比支持，本身

是運動員者感受更深。一班香港

運動員於前日發出聯署聲明，希

望喚醒社會各界人士對運動員被

性侵犯的關注，同時呼籲各界避

免對當事人作出言論攻擊，並促

請政府及各體育部門作出一系列

具體行動，包括對任何形式、任

何程度的性侵犯零容忍；及避免

讓教練及工作人員與運動員有不

必要的身體接觸等，以保障運動

員的安全，避免同類事件發生。

港人做人情價格指標（中位數）
地點 2013年 2014年 2015年 2016年 2017年
高級酒店 $1,000 $1,000 $1,200 $1,200 $1,200

一般酒店 $800 $800 $1,000 $1,000 $1,000

高級酒樓 $800 $800 $800 $800 $800

一般酒樓 $500 $600 $600 $700 $800

西式午宴 不適用 不適用 不適用 $500 $600

中式午宴 不適用 不適用 不適用 $500 $600

Cocktail Party 不適用 不適用 不適用 不適用 $500

資料來源：生活易 整理：香港文匯報記者 楊佩韻

運動員聯署盼關注性侵
籲避免對當事人作言論攻擊 促政府保障運動員安全

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）本港結
婚開支近年愈來愈高，有婚嫁資訊平台訪
問逾千名新人，發現今年結婚平均開支為
33萬元，按年上升11%，單是婚宴就平均
花費約17萬元。至於大家很關注的人情價
格由500元至1,200元不等，當中一般酒樓
及高級酒樓均為800元公價，相信是因本
港經濟穩定及酒樓服務質素上升，令賓客
願多付一點。不過本港樓價高企，有32%
的港人婚後仍要與家人同住，未能享受二
人世界。

婚嫁資訊平台生活易（ESDlife）在今年
8月至10月，訪問1,401名打算在2017年
至2019年結婚的新人，發現2017年婚禮
平均開支為33萬元，當中最高消費為「婚
宴酒席」，每對新人平均花16.9萬元，較
去年的15.3萬元增加11%；其次是「戒指
及首飾」，平均花費為5.8萬元，按年上
升18%，是眾多開支中升幅最高。

赴韓日歐拍婚照激增
生活易行政總裁馬宗傑解釋，近60%的

受訪者認為求婚戒指必要鑲有鑽石，新人
亦平均花3.4萬元在求婚戒指、1.4萬元在
結婚戒指、1萬多元在其他結婚首飾，故
花在結婚首飾支出平均為5.8萬元。

他續指，97%的受訪新人會拍攝婚照，
當中地點在過去10年間有所轉變，韓國、

日本及歐洲的升幅最多，而只有58%的新
人會選擇在香港拍攝婚照，較2007年的
77%大為減少。

他續指，93%的新人會舉行婚宴，大部
分仍會選在晚間擺酒，亦有5%的新人會
在午間及晚間舉辦婚宴。至於在酒店辦酒
席則有上升趨勢，由31%升至35%，酒樓
設宴減少，由51%減至47%，平均圍數為
20圍，與去年相若。

至於人情方面，酒店人情中位數維持不
變，由1,000元至1,200元不等，但一般酒
樓連續兩年上升至今年的800元，與高級

酒樓看齊。中西式午宴的人情中位數由去
年的500元增至今年的600元。

禮金「生發」變「長久」
至於禮金中位數方面，由 2015 年的

38,888元升至今年的39,999元，取意「生
生發發」升至「長長久久」。開門利是方
面，由2015年每位400元增至今年的每位
500元。生活易研究經理蔡苡荺認為，本
港經濟今年較為穩定，而酒樓業界的服務
水平上升，新人亦願意花錢在婚宴上，以
20圍婚宴為例，平均花費約17萬元。

不過調查發現，32%的受訪新人表示，
婚後仍與家人同住，由2007年的15%增至
今年的 32%，升幅高達 1 倍。即使是置
業，近40%的新人亦有部分要父母協助，
反映樓價超越新人負擔的能力範圍。

以購入價值515萬元的私人樓宇為例，
八成按揭，父母支付61%的首期約63萬
元。至於新居的平均裝修及添置傢俬的開
支，分別為18萬元及7.6萬元不等。

香港文匯報訊（記者 文森）社
區組織協會昨日聯同一批家長到立
法會申訴部與議員見面，要求關注
有特殊教育需要的基層兒童，指現
時由社署統籌的特殊教育需要支援
計劃，只適用於6歲以下兒童，至
於 6 歲 以 上 有 特 殊 教 育 需 要
（SEN）兒童的支援政策則由教育
局統籌，令多項服務無法銜接，出
現斷層。

社協期望，政府利用關愛基金提
供先導計劃，試行將社署的特殊教
育需要支援計劃的受惠對象，由6
歲以下擴展至7歲至12歲學童。

為改善「學習支援津貼」下外購
服務的質素，社協建議，政府根據
不同特殊教育需要訂立指引，列明
各項學習支援的津貼金額，以及設
立一個核准及服務認證機制，並規
定學校必須向已獲認證的機構購買
服務。

社協早前亦曾就改善對基層兒童
援助向政府提出建議，包括全面推
行在學校天天開放兼備功課輔導及
活動的託管服務；改革學生資助制
度，包括增加書簿費金額、擴闊中

學午膳津貼、校服費、指定活動或比賽費
用、補習費等學生資助範疇。

社協亦要求重新設立社區學童保健計劃，
或以兒童社區醫療卡或醫療券的形式，資助
貧窮兒童到社區內的私家西醫或中醫接受診
治。
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香港文匯報訊（記者 莊禮傑）第四屆
「TOYSOUL亞洲玩具展2017」將於本月中
一連3天舉行，主辦單位預計本年總銷售額增
加8%至10%，入場人次會比去年的10萬人增
加約10%。而本年的參展商數量雖與去年相
若，但海外參展商則由去年的十多間增加至今
年約25間，大會指往年來自海外的入場人士
比例為30%，本年有望增至40%。

大會負責人陳國堅表示，海外入場人士大部
分來自內地，亦有日本、韓國及東南亞國家旅
客，海外參與度增加是因為大會一直有與其他
國家的玩具展商交流，加上玩具熱潮近年席捲
亞洲。他又認為，熱潮可令人均消費額有所增
加，指過去數年約每人1,000元，本年則有望
增加至約1,300元

在眾多參展商中，電子遊戲商Sony PlaySta-
tion已是第四年參展，該公司市場傳訊部助理
總經理趙善盈表示，本年展覽的攤位大小與去
年相若，留意到市民會在場內挑選聖誕禮物，
因此提供場內獨有優惠，認為優惠可以令公司

活動營業額增加5%至10%。
此外，本屆玩具展首度舉辦全新活動環節

「NIGHT MARKET」，活動首日晚上 7 時
起，多家參展商將發售多款圍繞黑夜作主題的
限時商品。大會另一負責人駱嘉樑表示，是因
為收到不少意見，指上班一族難以在工作天上
午搶購限量產品，因此希望他們放工後也能到

會場購買到心頭好。
第四屆「TOYSOUL亞洲玩具展2017」將

於本月15日至17日於九龍灣國際展貿中心匯
星（Star Hall）舉行，首兩天開放時間為上午
11時至晚上9時，最後一天則為上午11時至下
午6時，門票售價為30元，11歲或以下人士免
費入場。

玩具展首設「夜市」推限時商品
香港文匯報訊（記者 文森）菲律

賓政府昨日起恢復審批已暫停3星期
的外傭海外工作證明申請。菲律賓
駐港總領事館指出，暫停審批以
來，全球積壓約7.5萬宗申請個案，
其中香港有1,200宗，他們會加快處
理。

香港僱傭代理協會預計，審批時
間會比平時長一倍，如果外傭未能
趕及在本月中取得工作證明，或需
待聖誕後甚至下月才能到港。

昨晨陸續有中介公司前往菲律賓
駐港總領事館提交文件。領事館勞
工領事德拉陶端透露，全球積壓約
7.5萬宗海外工作證明的申請個案，
本港則有1,200宗申請有待審批。

他又指，由於全部個案皆由馬尼
拉相關部門負責處理，故他無法透
露需時多久，但強調明白事件影響
很多家庭，現時已增加資源加快處

理，有信心能於2月底處理好積壓的
申請。

香港僱傭代理協會主席張結民表
示，積壓個案加上近日新增申請，
預計本港有約 1,500 宗個案有待處
理，審批時間可能會較平時長一
倍，原本需時兩三個工作日，現在
可能要至少7天至10天。

他表示，會在菲律賓有關方面發
出證明後，才會為外傭辦理機票，
如果無法趕及在本月中完成手續，
外傭可能要到聖誕後甚至明年初才
能抵港。他估計，在審批個案中，
有多於10%會延至明年才來港。

他以其中介公司為例，會優先為
有緊急需要的僱主提交工作證明申
請，目前有約20宗個案。

他希望菲律賓方面如果日後有類
似安排，可盡早通知中介公司，讓
他們有所準備。

菲傭工作證明恢復審批

聯署聲明指出，身為運動員對香港體
壇的性侵犯案件深感遺憾與難過，

並指在運動員的角度，教練和工作人員
是陪伴運動員成長的同行者，是絕對可
以信任和敬重的人，「任何形式和程度
的性侵行為損害了相互間的信任，對運
動員，特別是未成年的青少年及兒童的
傷害至深和影響深遠。」

聲明指，發起是次聯署，是希望藉此
加強社會各界人士對運動員被性侵犯的
關注，同時呼籲各界人士避免對當事人
作出言論攻擊，並促請政府及各體育部
門作出一系列以下具體行動，保障運動
員的安全，避免同類事件發生。
第一，對任何形式、任何程度的性侵

犯零容忍，對任何懷疑個案處戒備狀
態，徹查事件，並對個案作出公平處
理。
第二，給予教練及工作人員清晰的指

引，例如避免不必要的身體接觸、避免
運動員與教練獨處等。
第三，鼓勵運動員，尤其是未成年的

運動員，在遇到性侵事件時積極求助，
確保事件得到即時處理。
第四，在接到懷疑個案時，安排心

理團隊作出跟進，以確保運動員得到
情緒的支援，令訓練受最低的影響，
並向當事人及受影響運動員提供適當
的輔導。
第五，定期舉辦有關性教育的講座，

提高運動員保護自己的意識。
聲明並指出，性侵犯對當事人及其家

人的傷害難以磨滅，因此邀請大眾以不
同形式的方法及行動聲援他們，包括轉
載該聲明、參與聯署聲明、給身邊受性
侵的朋友支持等，讓更多人關注性侵在
運動界的情況，竭力阻止性侵，尤其兒
童性侵在運動界的發生。

截至昨晚，已有來自單車、劍擊、游
泳、賽艇、體操、欖球、田徑、壁球、
足球、桌球、板球、空手道、滑浪風
帆、三項鐵人、輪椅劍擊及運動攀登項
目合共71名運動員聯署，包括黃蘊瑤、
張敬樂、陳振興、李慧詩、張小倫、施
幸余、歐鎧淳、黃曉盈、姚錦成、陳銘
泰、呂麗瑤、姚潔貞、陳志康及余翠怡
等。

如欲參與聯署，可瀏覽以下連結：
https://docs.google.com/forms/d/
1yvu97AhYv9_wCq7Fj0pwkC51gvb8F4u
XzAX2R5ByREo/viewform?edit_re-
quested=true。

呂麗瑤敢於揭露曾
遭性侵，惹來坊間議
論不絕，有人同情

她、有人讚她勇敢，但亦有人質疑她只揭事
件不報警的決定。

facebook「廢除雙重國籍行動」專頁連日
來對呂麗瑤沒有報警「緊咬唔放」，不斷發
帖攻擊她，包括指她「精心佈局」，現已贏
得全城同情，且不報警即無手尾跟云云，
「傻根」陳云根便轉發其帖子並寫上「特首
也中計，香港青年真老練」的留言，亦有網
民附和。大律師林作也發帖直指呂麗瑤的剖
白充滿商業成分，更叫人不應未審先判。

「廢除雙重國籍行動」的帖子除了指呂麗
瑤「精心佈局」外，又說「如果唔報案，咁
個教練永遠都係無罪。但呂麗瑤呢？佢呢世
都會畀（俾）人×佢莫（漠）視法紀未審先
判誣捏（蔑）他人搏（博）出位。培正中學
呢？就會呢世都畀（俾）人×佢配合呂小姐

執行私刑。」

傻根︰用詞曖昧有問題
「傻根」陳云根發帖指，香港的日常中文

或法律用語，並無「性侵害」、「性侵」這
類定義不明的詞，故此這個曖昧用語有機會
被挪用來網上攻擊他人，「遭遇的情況嚴峻
卻用詞曖昧，閃爍不定，多數是有問題的。
做咗幾十年香港人，大家醒目D(啲)啦。」

林作︰雕琢的商業文案
林作前日也發文指，經過幾日觀察覺得事

件有些不妥，因呂麗瑤三周前已將事件告知
學校，為何現在才對網民告解而不報警，
「你信網民多過你自己以致（至）警方甚至
法律？」

他續說，呂麗瑤篇文確令許多人睇到身同
感受，「但其實睇到嘅係一段充滿鋪排，挑
起你對弱者保護情緒嘅文章。」他結尾說：

「一句講晒，佢篇嘢成篇係雕琢而成嘅商業
文案，你幾時有泡眼淚蘊藏住，幾時要你滴
都計到呀。」

有網民看罷，認同現階段確實令人有未審先
判的情況，但「Phyllis Cheung」卻認為，今
次事件中，該名教練被炒，培正中學及屈臣氏
田徑會也選擇傾向相信呂麗瑤也可觀察到端
倪，「因為一個正常良家婦女不會為出位而自
己編寫如此嘔（噁）心的故事來作賤自己。」

林作其後回應說：「未知事實前，九成人
聽到都係企响（響）女仔嗰邊。已經assume
（假設）佢係良家婦女，憑乜？最唔理性就
响（響）呢度。」

Elsa Hung回他：「林作，咁你一樣係選
擇，不過係選擇相信個前教練係有品格男
人，企係（喺）個男人嗰邊，一樣有問
題！」「Tong Donald」則一針見血，「希
望大家不要作2次，3次……N次傷害吧。」

■香港文匯報記者 鍾立

傻根追咬呂麗瑤 網民：別作N次傷害
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■■有新人花費有新人花費
4040 多萬元作結多萬元作結
婚開支婚開支
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■傻根轉貼質疑呂麗瑤的帖文。 fb截圖

■「TOYSOUL亞洲玩具展2017」將於九龍灣
國際展貿中心舉行。 香港文匯報記者莊禮傑 攝

■本屆玩具展首度舉辦「NIGHT MAR-
KET」。 香港文匯報記者莊禮傑 攝

■繼呂麗瑤後，麥明詩亦自爆經歷。 fb截圖■呂麗瑤自爆遭性侵後，香港的運動員發出聯署聲明呼籲各界關注。 資料圖片


